



La Maison Vacher augmente ses volumes

en reprenant le domaine Charles Gonnet en location, au printemps dernier, la Maison Adrien Vacher a eu du nez. « Les vendanges ont été excellentes grâce à la météo. Il y a eu à la fois une récolte abondante et de qualité avec une maturité exceptionnelle. Il n'y a pas eu un raisin abîmé ou pourri. En quarante vendanges, je n'ai jamais vu ça », se réjouit Charles-Henri Gayet à la tête de l'entreprise familiale. Des conditions idéales lors de la reprise d'un domaine pour gagner la confiance des clients.

La propriété de 13 hectares, classée en AOP chignin, chignin-bergeron et roussette de Savoie, mondeuse et rosé, vient développer la production du négociant en vins qui possède déjà le domaine du château de La Violette aux Marches. Ce dernier est passé de 7 à 20 hectares en quelques années.

La première année d'exploitation du domaine Gonnet, qui produit environ 100 000 bouteilles par an, est une « période d'observation et de réorganisation pour l'entreprise », précise le PDG. Avec désormais près de 35 hectares à exploiter, elle va devoir investir dans une machine à vendanger.

De la production de vin à la distribution

La maison Adrien Vacher achète du raisin sur pied qu'elle vendange et vinifie (environ 500 000 litres) et du vin chez d'autres producteurs qu'elle embouteille (environ un million de litres). Elle s'est associée en 2011 à la cave Le Vigneron savoyard pour créer une structure commune: Adrien Vacher distribution, qui commercialise deux millions de bouteilles de la Maison Vacher et un million de bouteilles du Vigneron savoyard.

Aujourd'hui, l'entreprise emploie 47 personnes et exporte. Même si elle n'en est qu'au balbutiement - elle réalise 2 % de son chiffre d'affaires à l'international -, on peut trouver du chignin, de l'apremont, des abymes, du crémant et même du rosé de chez Vacher aux États-Unis, au Canada, en Suède et au Japon. L'entreprise vend environ 40 000 bouteilles dans quinze pays. Adrien Vacher distribution pourra désormais compter sur les volumes du domaine Gonnet pour tenter de gagner d'autres marchés à l'export. Et le millésime 2018 promet d'être exceptionnel.

L'entreprise familiale créée par l'aïeul Adrien Vacher en 1950 grandit depuis quatre générations. Charles-Henri Gayet avait rejoint ses parents dans l'aventure en 1978 avant de prendre les rênes de l'affaire en 1989. Aujourd'hui, ce sont ses deux filles qui œuvrent à ses côtés: Pauline Lozano en charge du commercial et Charlotte Lefèbvre de la gestion.

Adrien Vacher en bref

ACTIVITÉ: négociant et producteur de vins

CRÉATION: 1950

IMPLANTATION: Les Marches

CHIFFRE D'AFFAIRES: Adrien Vacher distribution: 10M€

EFFECTIFS: 47 salariés

RÉSULTAT NET: NC

RÉPARTITION DU CAPITAL:

Charles-Henri Gayet (majoritaire) et ses deux sœurs

